
Protokoll Elternsprecherversammlung Angergymnasium Jena

Datum : 12.10.2021

Uhrzeit : 19:30 – 21:30 Uhr Aula Angergymnasium

Anwesende :

Herr Dr. Petersohn, Frau Schmidt, Frau Köhn

Elternsprecher der Klassen und Kurse

Frau Schmidt begrüßt alle anwesenden ElternsprecherInnen und teilt kurz die geplante Tagesordnung
mit:

1. Schuljahresausblick , allg. Situation, Personelles

2. aktuelle Infos zur Corona Lage an der Schule -Ausblick dazu, sofern seitens des Ministeriums 
belastbare Infos vorliegen

3. bewegliche Ferientage

4. Fragen/Anmerkungen der Klassen und Kurse - Diskussion

Allgemeine Information für die neuen Elternsprecher:

– Kommunikation erfolgt über E-mail Verteiler, wird untereinander Kontakt gewünscht, bitte an 
Frau Schmidt herantreten, sie vermittelt dann weiter-

– es gibt 3 Gremien an der Schule, die für Eltern besonders relevant sind: 
Elternsprecherversammlung/Förderverein und Schulkonferenz

– in der gegenwärtigen Situation wird darum gebeten, dass die Elternsprecher sich absprechen 
und nur eine Person zur Versammlung geht

1. Kurze Darlegung der gegenwärtigen Situation durch Dr. Petersohn

- Digitalkonzept wird umgesetzt, Bau/Malerarbeiten ziehen sich noch hin bis zu den Herbstferien, 
komplett neue Verkabelung und Datenleitungen im gesamten Gebäude, Internet wird so ausgebaut, 
dass in jedem Raum ausreichend digitale Endgeräte verwendet werden können

- elektronische Tafeln (große interaktive Bildschirme) – dafür wird leistungsstarkes W-Lan benötigt

- verlangt alles eine gewisse Logistik im Umgang mit dem alten Gebäude,  Arbeiten laufen derzeit bei 
laufendem Schulbetrieb, Malerarbeiten stehen an ( in den Räumen nach Unterrichtsschluss)

„alte“ Technik bleibt in Betrieb und wird z.T. in den Neubau umgesiedelt

in den Herbstferien wird vom alten auf das neue Datennetz umgestellt, damit eine ausreichende 
Prüfung erfolgen kann

lange Lieferzeiten bei Elektronikgeräten, Bildschirme kommen nach und nach

Ziel April 2022 für Einsatz aller Endgeräte



– allgemeine Personalnot – Stellen, die in Ausschreibung waren, konnten seitens des 
Schulamtes nicht alle besetzt werden: fehlende Bewerber/innen

– Angergymnasium: 4 Lehrer sind am Ende des Schuljahres in Ruhestand gegangen

– eine Kollegin für Französisch fängt nach den Herbstferien an, 

– Elternzeitvertretung – Fach Deutsch kann ebenfalls nach den Herbstferien besetzt werden

– Anfang des Schuljahres hoher Krankenstand bei den KollegenInnen – dadurch viel Ausfall und 
Vertretung

– 5. & 6. Klasse – Zusatzangebot Fach Medienkunde – kann derzeit aufgrund von Krankheit 
kaum angeboten werden, Hr. Klemm und Hr. Dr. Gebhardt versuchen Vertretung abzusichern, 
ab November ist Herr Dr.Petersohn optimistisch, dass das Fach wieder 1x pro Woche 
unterrichtet wird

– Vorschlag, ob auch Eltern der jeweiligen Klassen vertretungsweise Stunden halten könnten - 
ist aufgrund von Vorschriften nicht möglich, aber es gibt die Anregung zu einer AG 
Medienkunde

– Angergymnasium möchte gern an dem Angebot Medienkunde festhalten, es wurden 20 
Pilotschulen in Thüringen für dieses Fach ausgewählt

geplante Termine / Veranstaltungen

– Ende des Schuljahres – Projekttage wieder fest eingeplant, Themen stehen

– digitales Weihnachtskonzert – als Filmaufnahme

– für die Mittelstufe  – Liebeserklärung an die Kunst- klassenübergreifende Präsentationen im 
künstlerischen Bereich (spätes Frühjahr) sollte wiederbelebt werden

2. aktuelle Infos zur Corona Lage / Ausblick

– alle in Präsenz in der Schule

– neue Allgemeinverfügung seit 09.10. - Warnstufe 1 durch das Gesundheitsministerium 
ausgerufen

– Schulen müssen dabei die freiwillige Testpflicht aufnehmen, 2x pro Woche, Montag haben 
über 90% das Angebot wahrgenommen

– in den 11 & 12. Klassen ist ein hoher Anteil der Schüler bereits geimpft

– gibt einen Laufzettel, dass Schnelltest stattgefunden hat – dieser  Bescheid zählt in vielen 
Fällen auch in Institutionen außerhalb der Schule - kann über den Klassenlehrer angefordert 
werden, Frau Lauterbach stellt diese auch unkompliziert aus

– für schulfremde Personen gilt 3 G Regelung, Mund/Nasenbedeckung im Schulgebäude, am 
Platz nicht (freiwillig)

– keine Durchmischung der Klassen bei schulischen Veranstaltungen, Ethik und Religion sind 
aber möglich



– Kurssystem 11&12 muss abgesichert werden

– ist eine Klasse betroffen, werden über die Schulleitung die Kontaktperonen gesucht und 
benachrichtigt, tritt ein Fall in der Klasse auf, Dauer des Kontaktes ermittelt

– Quarantänezeiten können durch PCR Tests verkürzt werden, keine 14 Tage mehr

– sind Klassen in Quarantäne, Einsatz von moodle

– Abfrage des Impfstatus wird nicht von der Schule gefordert bzw. verlangt

– bewegliche Ferientage wurden in Elternabenden vorgestellt – Mittwoch, 22.12. 21 zur 
Verlängerung der Weihnachtsferien, 03.06.22- Freitag vor Pfingsten – gehen so als Vorschläge
in die Schulkonferenz ein

– Eltern fragen nach dem Dienstag nach Pfingsten, da andere Schulen diesen gewählt haben – 
nicht möglich, da hier die BLF Prüfungen 10.Klasse sind

– auch weitere Vorschläge können aufgrund von Prüfungszeiten der 12er nicht berücksichtigt 
werden

– Hauptprüfungstag wahrscheinlich der 15.06. - die anderen Klassen haben hier Exkursionstag, 
Hauptprüfungswoche 13.06.-17.06.22

3. Fragen aus Klassen und Kursen

- 6.2 – das Problem der vielen Stundenausfälle aufgrund fehlender Lehrer wird persönlich mit Klasse 
besprochen

- AGs sind erlaubt, auch jahrgangsübergreifend – AGs im künstlerischen Bereich laufen schon – Chor, 
Theater, Orchester

- nach den Herbstferien ist der Start der Sport AGs geplant – Basketball & Tischtennis (5-6)

- AG Sprachenbereich – 2 Angebote – engl Kl.8-10 / engl. 5-7, Spanisch 8-10 – auch Start nach den 
Herbstferien

- über weitere AGs informiert die Schule auf der website

- für SchwimmAG haben wir keine Hallenzeiten erhalten

- Schwimmunterricht in den 5. Klassen – Lehrer fragen ab, wer unsicher ist und Bedarf hat

- Stadt plan Gutscheine für Schwimmkurse

- Frage der Klassenstufe 7 zur Klassenfahrt:

- derzeit folgende Regelung an der Schule

5. Klasse – Kennenlernfahrt – Frühjahr – Schullandheim

6. Klasse: Klassenfahrt

7. Klassen: nach Schulkonferenz: wenn gewünscht, sind auch mehrtägige Fahrten für die Klassen 7 
möglich



8. Klasse : Klassenfahrt

9. Klasse : Praktikum

10. Klasse : Abschlussfahrt (in diesem Schuljahr noch keine Sprachreise)

- einzelne tageweise Projekte/Projektfahrten sind möglich, Vorschläge können eingereicht werden

- Klassenfahrten müssen vom Schulamt genehmigt werden – Absicherung und Bezahlung der Kosten 
für die Lehrer

- 10.Klassen : Sorge BLF

- wie können die Schüler in der Vorbereitung unterstützt werden? Lehrer müssen feststellen, wer 
Unterstützung braucht, BLF-Inhalte müssen geschafft werden. Es wird individuelle Förderungen 
geben, je nach Bedarf und Mitteln, die das TMBJS zur Verfügung stellt

- Dazu sollen auch die vorgezogenen Lernentwicklungsgespräche dienen, damit solche Fälle zur 
Sprache kommen – eine Förderung ist möglich – wenn es zusätzliche Mittel gibt

- Lehrersprechtage wird es im Moment wegen Corona noch nicht geben, bitte Fachlehrer 
kontaktieren – Termine vereinbaren

- 07.06. Mathe BLF / Naturwissenschaft – stellt Schule die Aufgaben

- zwischen den BLF Prüfungen wird es keine weiteren Tests geben

- Sportfest ist leider ausgefallen, neuer Termin 19.10, - ansonsten Verschiebung aufs Frühjahr

- Thema zur Lernstanderfassung / Lernentwicklung wird erneut aufgegriffen – es erfolgt keine 
Rückmeldung an die Eltern, was haben die Kinder in den 1.5 Jahren verpasst, was wird aus dem 
Lehrplan gestrichen – dies wird in den Lernentwicklungsgesprächen besprochen

- Eltern sind sehr interessiert daran, wie die Defizite sind. Die Vermittlung ist doch sehr 
unterschiedlich in den Klassen gelaufen.

- Hr. Dr. Petersohn verweist nochmals auf die vorgezogenen Lernentwicklungsgespräche sowie die 
Vermittlung des Stoffes auch innerhalb der Doppeljahrgangsstufen

- Eltern sollen sich bitte an ihren Klassenlehrer und den entsprechenden Fachlehrer wenden, E-mail 
Adressen sind vorhanden, es gibt keine allgemeine Lösung.

- Konzept zur Mediennutzung : Eltern können dazu beitragen – in einem kleinen Kreis gewünscht – 

- Runder Mensatisch – ruht gerade; Projekt Klassen 5 am 9.11. mit der Vernetzungsstelle 
Schulverpflegung Erfurt 

- Förderverein der Schule :

Resonanz auf die Anfrage zur Garten AG sehr gering

Frau Heinekamp bittet nochmal um Mithilfe - suchen jemanden, der das Projekt betreut, regelmäßig 
Zeit hat und mit Kindern arbeiten möchte, wäre schade, wenn wir das Angebot nicht nutzen.

Protokoll: Cornelia Reichardt


